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深圳光大同创新材料股份有限公司投资者关系活动记录表 

投资者关系活

动类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □其他 

参与单位名称

及人员姓名 

第一场：平安资产（马继愈）；兴全基金（沈安妮）；太平养老

（赵琦）；广发基金（赵古月）；华宝基金（曹旭辰）；平安基金

（季清斌）；长城基金（陈良栋）；利信资产（郑帮强）；中银基

金（李佳勋）；农银基金（宋磊） 

第二场：长信基金（孙玥）；人保资产（李京洋）；国海富兰克林

基金（陈郑宇）；博时基金（符昌铨、郭晓林）；国泰君安（花健

祎） 

时间 2023年 5 月 29 日 15:00-17:00、5 月 31 日 16:30-17:45 

地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 
董秘、财务总监：马英；证券部人员：占梦昀、李相悦 

投资者关系活

动主要内容 

1、请介绍一下公司的主要业务、产品及经营情况。 

公司产品主要为运用于消费电子领域的防护性产品及功能性

产品。 

其中防护性产品历年保持良好的增长趋势；防护性产品主要

有袋类、缓冲类、热塑类、纸塑类；其中纸塑具有可降解性，热塑

会使用到海洋塑料。在全球减碳及更加注重 ESG 的大目标下，这

两类更具环保性的材料会得到更好地运用，未来收入得到增长。 

功能性产品分为模切类和碳纤维。自 2018年以来，公司主动

优化模切类产品的结构，由原来的单一产品占比较高调整为更加

稳定的结构，实现了收入结构的优化。公司碳纤维产品，经过前



期的研发投入、技术攻关、申请专利进行保护、到正式开始投产

建设、相关工厂建成完毕及产能逐步释放，碳纤维产品收入和毛

利稳步上升，未来几年产能的释放能够配合满足公司的业务推广

及客户需求。 

2、公司是如何切入到碳纤维领域的？ 

可以从以下三个方面归纳原因： 

第一、公司积极深度服务于大客户的理念。消费电子产品具

有定制化、个性化等特点，公司采取集中服务于优质客户的发展

策略，积极参与客户的研发、设计、服务流程等，有利于深化公

司与优质大客户的合作关系，加深合作深度及广度。公司的经营

理念之一就是切实解决客户的需求及痛点，比如切入碳纤维业务，

当了解到大客户的需求后，公司迅速组织团队、投入资金研发、

解决技术难点，最后成功研制出碳纤维板。在此过程中，光大同

创不是唯一得知客户需求的，最后能成功的解决客户需求，积极

深度服务于大客户的理念是公司能够成功的直接原因； 

第二、公司自身业务发展方向与服务大客户理念相一致。公

司的战略发展方向主要包括两个方面：一是国产替代进口；二是

持续满足环保以及国际 ESG 发展要求。公司顺利切入到碳纤维领

域，成功打破了国外企业多年来的技术垄断，实现了客户需求，

并且也符合公司国产替代进口的发展方向，成功找到公司业务增

长的“第二曲线”。公司自身的业务发展方向与服务客户相一致

成为我们成功切入到碳纤维领域的核心原因； 

第三、公司较强的研发设计能力。近年来，公司持续加大对

研发创新的投入力度，并且培养了一支专业结构合理、研发经验

丰富、敢于创新的研发团队；以持续创新、客户导向的研发体系

深度参与到产品的全生命周期研发中。公司较强的研发能力是切

入碳纤维领域的坚实基础。 

3、公司的碳纤维产品主要运用在什么产品？具体是哪个部件？ 

目前公司的碳纤维产品主要运用于联想笔记本电脑中使用碳



纤维板材的部分电脑机型。目前主要运用在此类机型的 A 面，未

来将逐步渗透至其他机型和其他面。 

4、公司认为未来碳纤维电脑的市场渗透率会提升吗？ 

会提升，主要有以下几点原因： 

第一、目前使用碳纤维材料的电脑在联想整体的渗透率还是

个位数，主要运用在联想电脑的中高端机型中，未来随着碳纤维

材料的继续推广及其他类碳纤维产品的开发，会形成一定的规模

效应。同时现在的趋势显示人们对于电脑的要求越来越高，无论

是消费、商用、游戏，还是工作站，都在向高端迈进，碳纤维的渗

透率会进一步提高； 

第二、笔记本电脑轻量化是一个趋势，碳纤维强度比钢硬、

重量比铝轻，轻量化的趋势有可能带动提升碳纤维电脑的渗透率； 

第三、公司配合客户进行前期的研发、设计，将碳纤维推广

至笔记本电脑的其他面，碳纤维材料的优势逐步显现，会使得碳

纤维电脑的渗透率提升。 

5、碳纤维材料除了能够运用到笔电行业，未来还能在哪些领域进

行拓展？ 

碳纤维材料未来的运用首先与它的特性相关。碳纤维材料具

有质轻、强度高、模具高的特点；在有轻量化和强支撑的要求下，

碳纤维都是非常优质的选择； 

其次就是应用领域的开发。目前在折叠屏手机、手机背板、

电脑显示屏、新能源汽车、无人机、VR、医疗机器人等等领域碳

纤维都在陆续使用； 

最后就是行业发展情况。目前整个行业还处于发展初期，碳

纤维为轻量化需求提供了一个解决方案；同时随着应用场景越来

越广阔，对碳纤维材料也会有新的要求，会进一步促进碳纤维材

料的研发和发展，市场空间会更加广阔。 

6、公司募投项目主要有哪些？进展情况如何？ 

公司募投资金投入以下四个项目： 



第一、光大同创安徽消费电子防护及功能性产品生产基地建

设项目。于安徽合肥经济技术开发区综合保税区内进行厂房及配

套设施的工程建设并购置生产和辅助设备；建成达产后，将有效

提升生产的自动化水平，扩大公司的生产规模，进一步发挥规模

效应并做到有效的客户协同； 

第二、光大同创研发技术中心建设项目。于深圳市购置研发

中心并进行改造，引进一系列国内外先进研发与测试设备，配备

相应的技术研发团队，实现公司技术研发及试验检测能力的进一

步提升，为新品类、新工艺、新材料的开发提供研发平台，进一

步提高公司核心竞争力； 

第三、企业管理信息化升级建设项目。公司将通过优化业务

支撑系统、构建 ERP 升级系统、研发 PLM 系统、制造 MES 系统、

数据中心建设、HR管理系统等等方式，实现多系统平台对接，以

提升日常运营效率并提高公司生产链条的周转效率； 

第四、补充流动资金项目。 

7、公司 2023 年及未来几年的发展战略方针和规划可否大致描述

下？ 

首先在前面已经提到的，公司未来的业务发展从大的方向来

说，会遵循国产替代进口和符合环保、国际 ESG 标准的发展这两

个方向。从具体的业务及产品的角度，我们会继续加大产品的研

发投入，并将成功的产品经验进行复制、迭代、推广；同时我们

也会始终深度服务优质大客户，从满足客户需求到拓宽与引领客

户需求转变，参与客户前期的研发、设计，加深合作关系，并将

成功的经验复制到其他客户。 

日期 2023年 6 月 2日 

 

 


